

会瀬ファイトマト

会瀬学区 HP <http://www.net1.iwavy.ne.jp/com-ose06/>

第242号

発行責任者：須田 育愼
編集責任者：皆川 直司
電話：会瀬交流センター
0294-25-1577
印刷：大成印刷㈱

「第47回おおせ夏まつり」 中止のお知らせ

夏至の候、皆様におかれましては益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。

本年も『おおせ夏まつり』開催に向け、わたしたち実行委員会にて検討して参りましたが、新型コロナウイルス感染拡大の影響を鑑みて、昨年に続き、誠に残念ではありますが、『第47回おおせ夏まつり』の中止を決定いたしました。

来年こそは、皆さまと楽しみ、多くの笑顔を見られるよう『第48回おおせ夏まつり』の開催に向けて、実行委員一同、準備を進めて参りますので、引き続き変わらぬご支援・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

令和3年7月吉日

《主催団体》 第47回 おおせ夏まつり実行委員会
実行委員長 助川 雅浩

《主管団体》 会瀬青年会
会長 佐々木 洋二

7月22日(木)「海の日」 海岸清掃中止のお知らせ

新型コロナウイルス感染症拡大の影響を考慮して昨年に引き続き中止とします。また、今夏会瀬海水浴場及び駐車場は開設しません。

「会瀬学区三世代敬老の集い」 中止のお知らせ

今年度の会瀬学区三世代敬老の集いについては、日立市では新型コロナウイルス感染症の影響を考慮し、昨年同様中止となりました。なお、敬老者対象者令和4年3月31日までに80歳以上となる方には日立市より敬老高齢者元気応援事業として①生活応援品、②マスク(10枚)③市長メッセージ、会瀬小学校児童のメッセージカード④高齢者の暮らしに役立つパンフレットも送付されます。会瀬学区対象者の方々の生活応援品お楽しみにしてください。
【問い合わせ】会瀬交流センターTEL 25-1577

二年ぶりの長期休業を安全に送るために
会瀬小学校長 宮田 浩昭

地域の皆様には、日頃から学校教育にご理解とご支援を賜り、誠にありがとうございます。コロナ禍における本年度の諸行事も、六年生の砂の造形・磯遊び、五年生のリモート親子学習会や家庭科の手縫い支援、四年生の地域連携の防災教室、三年生の会瀬についての講話、二年生の親子でヨガ教室、一年生の親子で歯みがき指導など、順調に消化しながら教育効果を高めることができています。それらも地域の皆様のサポートのお陰と、心より感謝申し上げます。

さて、昨年度は一週間程度だった夏休みも、今年度は四十二日間の長期休みになりました。せっかくの素晴らしい機会ですので、自然に親しみ、家族の絆を深めてほしいと思っております。地域の皆様が、近所で遊ぶ子供たちを見かけた時には、目をかけ、声かけ、必要な時は、指導の言葉かけをお願いいたします。子供たちには、安全で思い出に残る夏休みになってほしいと願っており、それには地域の皆様のご協力が欠かせません。

コロナや事故・病気に負けない夏休みが送れた時、子供たちの笑顔が輝きを増します。

夏休みもお世話になります。どうぞよろしくお願ひします。

【会瀬交流センター便り】

交流センター自衛消防訓練実施

協力員による6月21日午前9時30分、震度6弱の地震が発生。調理室から出火したことを想定し、初期消火に対処するとともに、津波を想定し利用者等に通報し、指定された避難場所(かんしょの坂)まで協力員が避難誘導することを目的として実施しました。



*7月17日(土)登録利用団体の皆様
夏季全館大掃除に
ご協力ありがとうございました。

会瀬交流センターの館内空き室状況

会瀬学区コミュニティのホームページで確認できます。
<http://www.net1.iwavy.ne.jp/com-ose06/yoyaku.html>
【問い合わせ】会瀬交流センター TEL 0294-25-1577

【インフォメーション】

おもちやライブリー 8・9月開催

金曜日
9時30分～11時30分

8月7日	9月3日
21日	10日
28日	17日
	24日

※7月24祝日、31日5連休休み
8月14日お盆休み
★8月7・21日プール遊び(天候水着持参)

会瀬交流センター
電話 25-1577

夏季休館日のお知らせ
8月13日(金)～15日(日)
休館とさせていただきます。

【駐車場の利用について】

多目的広場・かんしょの坂脇
P駐車場をご利用ください。

夏休みのラジオ体操をみんなで!

コミュニティの事業計画に健康増進:朝のラジオ体操を推進しています。
期日:7月21日(水)～8月20日(金)
時間:6時30分のラジオ体操に間に合うように
場所:会瀬交流センター玄関前
参加した子どもにはプレゼント
【問い合わせ】
交流センター TEL25-1577

【編集後記】
・去年の夏はミンミン蝉が大合唱でした。今年もカナの声を期待できるでしょうか。猛暑の予報、新たな夏の過ごし方を考えましょう。
・サロニアの会合で地名由来を紹介しました。嫁として会瀬に住んだみなさん、会瀬は「逢瀬」からと知りうれしくなったようです。



日立市社会福祉協議会 「会員募集」のお願い!

日立市社会福祉協議会は、「市民の皆さんと一緒にふくしのまちづくり」を進めるため、市内全域で「会員募集」を行っています。会瀬学区は、本年度も協力し、「コミュニティ推進員の方が会員募集活動を行います。皆さんのご理解とご協力をお願いいたします。」

●募集期間 7月1日～7月30日
●会費額 500円(目安)

令和2年度の会瀬学区の会費額は
367,150円でした。
ご協力ありがとうございました。
会費の一部は、会瀬学区の福祉活動に還元されます。

*活動紹介

・健康づくり部事業「健康づくりくらぶ」
交流センターを中心に健康体操や6月24日
常陸太田(大里町付近)へウォーキング)



骨盤体操(ペルビック)



久しぶりのまち歩き

・生涯学習部事業「会瀬浜太鼓」
2年生～6年生29名、中学生5名、
保護者2名合計36名 土曜日
月2回会瀬小体育館、今橋松男さん、
鈴木住恵さんの指導で練習。



学区社協事業

・サロン虹(軽体操)

仲間 17名、平均年齢77歳、
月2回の顔合わせを楽しんでいます。
軽い体操、リズム運動、
頭の体操や料理教室と
わいわいがやがや、
時には琴演奏を聴いたり、
会瀬の今昔の話や聞いたり、
最近の話題で話しあったり
相互の智恵を出しあいが健康チエツク、今年度は仲間の趣味や体験を活用しリーダーになってもらい、フラダンスの体験をしました。秋にはグラウンドゴルフ大会(賞品付き)を計画しています。仲間も募集しています。興味のある方は見学に来てください。



・青少年育成部事業

未就学児親子対象「おおせひよこ・ちび
っこくらぶ」親子教室3回シリーズ
7月10日(土) 8組の親子、お父さんも
参加してリトミックを楽しみました。



ふるさと会瀬

「十四歳の戦争」から

日立が戦場となった1945年(昭和20年)から76年目の夏が巡ってきました。1990年(平成2年)発行日立高女(現日立二高)昭和18年入学生のお著「十四歳の戦争」から亀山節子氏の記録文の一部を紹介します。
焼夷弾投下 焼野原(昭和20年7月19日)
真夜中の空襲警報発令。焼夷弾投下。一度は防空壕へと避難しましたが、「焼夷弾だ!逃げろ、防空壕の中には死んでしまう!」早く、早く」と父の声。家族は助川鹿島神社の森へ逃げようとしたが、西の方はすでに焼夷弾が投下され、B29の爆音と、火の玉となつて落下する焼夷弾が火柱を上げて爆発炎上しはじめました。「これはだめだ。神社の森へは行けない。海岸の方へ行け」と父に言われて、家族6人、鹿島通りを海岸へと走りまわした。弁天池あたりまで行ったところには、前方にも後方にも火の塊が落ちてきます。体がかがめながら、火の玉をくぐり抜けるようにして相賀町の踏切り(現在の旭町踏道橋付近)まで走りまわりました。やっと海岸近くにたどり着いたとたん、海側も焼夷弾の雨です。山側から海側へと火に囲まれてしまいました。また、父の叫び声です。「線路伝いにトンネルへ行こう」。海岸工場へ入る貨車の引き込み線のトンネルで工場内へ入るのに、道路下がトンネルになっていたのでした。

そのトンネルへと逃げ込みました。真つ暗闇のトンネルの中へも時々閃光がさしこみ、思わず目を閉じて地面に伏せました。一面の火に囲まれ、あちこちに火柱が立ち上がるさまは恐怖そのものでした。トンネルの中で一夜を明かし、おそろる線路に出て我が家に向かいました。日立駅の方は一面の焼野原です。あちこちに白い煙が立ち上がり、あたりはききな臭いにおいでいっばいでした。弁天池の近くに二軒焼け残った家がありました。奇跡の二軒でした。わが家だけは残っていないかと願いを込めて確かめてみましたが、残るは残骸だけでした。
学校も工場も民家も全部灰となつてしまいました。わが家から常磐線を通る汽車が見えるようになってしまいました。三々五々、人々は避難先から戻りましたが、かわす言葉もなく焼け跡にただずむばかりでした。
編集者注
・トンネルは日製日立事業所正門南側の地下に現存し常磐線沿いの道路から見る事ができる。
・焼夷弾攻撃により会瀬一丁目の家屋の多くは被災し全焼した。相賀町内では全焼した家屋は数戸であったが不発弾は多かった。

会瀬小学校放課後

子ども教室

(チャレンジクラブ)

会瀬小学校放課後子ども教室は、全ての子どもたちが放課後の時間を、安全・安心に過ごし、様々な体験・活動を通して、他学年の子や地域の人の交流の機会を得られる居場所づくりの一環として実施することを目的として30回(祝日、長期休みは除く)6月の水曜日から開設しています。今年度1年生から4年生までの13名が下校後6時まで活動しています。途中からでも参加できます。クラス担任へ

外部講師
お琴体験
きら星の歌
を覚えました。



今年からは
芋を育てます。
収穫が楽しみです。

